

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:

Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:

Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:

en la misma Redacción
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Anselmo obispo y doctor.

Santos de mañana.—Santos Solero y Cayo papas y mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Iglesia del Seminario Tridentino.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 5 y tres cuartos á las 7 y tres cuartos por la tarde.

Noticias locales y regionales

Al telégrama que en nombre del Ayuntamiento expidió ayer el alcalde de Gerona al ministro de Marina, ha contestado el general Berranger:

«Ruego á V. S. se sirva ser intérprete cerca respetable corporación que tan dignamente preside del profundo agradecimiento con que he recibido su sentido pésame por pérdida crucero «Reina Regente».

—Con motivo de practicar reformas en el decorado de sus salones, la novel sociedad *Artística Gerundense* suspenderá por una corta temporada las periódicas fiestas que venia celebrando al objeto de empezar con toda brillantez la próxima temporada de verano.

—En la noche del pasado miércoles se cometió un robo sin fractura de puerta en la iglesia parroquial de Jafre. Abrieron los *cacos* el sagra-

rio colocando las sagradas formas dentro del mismo que dejaron encima del altar, sin que se llevaran el copón sin duda porque se apercibieron que era de metal plateado. Intentaron forzar la puerta de la sacristía pero no lo consiguieron apesar de sus esfuerzos, según se pudo apreciar por los señales que dejaron. Descerrajaron un cepillo de almas y alguna caja particular, que vaciaron, sin que pudieran llevarse ningún objeto de valor.

—Segun los pronósticos de Noherlessom en el dia de hoy se propagarán las bajas presiones por el S. de España, ocasionando un régimen chubascoso y ventoso de entre S. y SO.

El 23 será algo mas lluvioso que el dia anterior. Para el 23 anuncia bajas temperaturas y un régimen lluvioso bastante general con vientos de entre NE. y SE.

El 24 será un dia de transición, dejándose sentir, no obstante, la depresión del golfo de Génova en las regiones vecinas del Mediterráneo, con vientos del primer cuadrante.

El 25 habrá alguna lluvia en las regiones occidental y meridional con vientos de SO. y NO.

Desde el viernes 26, cambiará la situación meteorológica, por efecto de una borrasca que atravesará el Atlántico en dirección á las islas británicas, pero que no traspasará los límites de la región del Cantábrico, imperando hasta fin de mes en las demás zonas de la península las altas presiones.

—El jueves celebró el Ayuntamiento dos sesiones especiales, una con la Junta Municipal y otra con la Junta de Asociados para la adopción de medios con que cubrir el cupo de consumos.

En la primera quedó aprobado el presupuesto para el ejercicio de 1895-96.

En la segunda se acordó el arriendo de la cobranza del impuesto, por unanimidad.

—Verificóse hace algunos dias por el ingeniero de ferro-carriles del Estado D. Raimundo Camprubí la inspección de la línea del ferro-carril de Olot, en la sección comprendida entre Salt y Amer.

Por informes que hemos adquirido sabemos que dicho ingeniero quedó muy poco satisfecho de su inspección ocular. Dicen que expuso al Sr. Rodés los defectos mas culminantes, entre los que nos han asegurado figuran el camino é inmediaciones de la estación de Salt por lo muy reducidas para circulación del público y movimiento de carruajes. Asimismo dicen impugnó el Sr. Camprubí la reciente construcción

de algunas casas que los fabricantes Sres. Burés, Safont y compañía han edificado muy cercanas á la estación de Anglés, por haber sido construidas con posterioridad á la estación.

Persona que presume estar bien enterada prevé que esto último puede ocasionar un grave disgusto á la compañía del ferro-carril, pues dice que aquellos terrenos no han sido todavía indemnizados, y así no cabe duda que los Sres. Burés, Safont y compañía se resistirán al derribo de las construcciones empezadas, como asimismo á la supresión del camino que conduce á una torre propiedad de los mismos, cuyo camino exige el Sr. Camprubí que desaparezca.

Lamentamos estas contrariedades que sin duda retardarán la inauguración del proyectado trozo, pues segun nuestras noticias el señor Camprubí se niega á emitir informe, sin el cual es bastante difícil lograr la autorización del Gobierno para poder inaugurar.

El Sr. Rodés obsequió cuanto le fué dable al ingeniero Sr. Camprubí, pues recorrió el trozo de línea alojado en el lujosísimo coche-salón de la compañía, teniéndosele además preparada una excelente comida en el *Pasteral*, la cual fué servida por la fonda del Comercio de esta ciudad.

—Hemos recibido el primer número de *El Eco de los Frontones*, semanario que ha empezado á publicarse en Bilbao y cuyo título demuestra que á él podrán acudir los aficionados al juego de la pelota que desean adquirir noticias referentes al mismo.

—El Delegado general de la Asociación de funcionarios civiles del Estado, Diputaciones y Ayuntamientos, con arreglo á lo prevenido en el capítulo IX artículo 143 del Reglamento de la Asociación, convoca á todos los funcionarios activos y cesantes de la provincia comprendidos en la base 2.^a de los Estatutos y en los artículos 2 y 3 de los Reglamentos, para la reunión general que en el salón de descanso del Teatro Principal se celebrará hoy domingo 21 á las once de la mañana.

—Regularmente concurrido estuvo el mercado de ayer. La hortaliza llamada de marina, se vendió á muy buenos precios. Lo propio sucedió en volatería y ganado lanar aunque de este se verificaron poquísimas transacciones.

Los granos y cereales continúan sus precios con tendencia al alza.

—El *Centre Catalanista de Girona y sa comarca* convoca á sus socios, á la velada literaria musical que celebrará en sus salones á las nueve de la noche del 22 de los corrientes, víspera de San Jorge patrón de Cataluña.

—En distintos sitios de esta capital se han fijado unos bonitos cartelones anunciadores de la corrida que con motivo de la feria de Santa Cruz se verificará en Figueras el domingo cinco del próximo Mayo.

Se lidiarán seis toros de la ganadería de Benjumea, por los aplaudidos diestros *Guerrita* y *Fabrilo* con sus respectivas cuadrillas.

Segun se nos dice tocan ya á su término las obras de restauración y ensanche de aquella plaza que presenta un magnífico aspecto y ha ganado mucho con respecto á capacidad.

Si el tiempo resulta favorable, es de esperar que entre franceses y gente de casa, se llenará por completo aquel círculo taurino el dia de la corrida.

—*Zaragüeta* va á ser de fijo la obra de la temporada. Después de lo que de esta preciosa producción han escrito los principales críticos de España y del mérito que todos le hemos de reconocer, iba á resultar pálido cuanto dijéramos nosotros.

Zaragüeta es una de aquellas producciones que el público ha de recibir siempre con agrado, puesto que sus autores dejando á un lado estos chistes de un verde subido que son salsa predilecta de la mayor parte de las obras que hoy *privan*, desarrollan con naturalidad, sin rebuscados efectos, un cuadro de la vida real, justo y acabado, que rebosa gracia y viscómica, por sus cuatro lados.

El desempeño que le cupo fué acertado demostrando los artistas que tuvieron especial cuidado en el estudio de sus papeles respectivos. No reza lo dicho con el actor á quien, con muy mal acierto, se le confió el importante papel de Carlitos, puesto que durante todo el transcurso de la obra nos demostró solamente que no había entendido ni estudiado su parte.

Por lo demás el conjunto resultó bueno y para que en lo sucesivo pueda el público apreciar todo el valor de las múltiples preciosidades de *Zaragüeta*, á la dirección suplicamos que nos presente un Carlos.

Para hoy ha dispuesto la empresa dos funciones que se verificarán á las tres y media de la tarde y á las ocho y media de la noche.

—Según vemos en la prensa local, apesar del cambio de gobierno, continuará en el desempeño de su difícil cargo el secretario de este Gobierno civil el celoso y activo secretario D. Carlos Garcia Puelles.

Celebramos infinitamente la medida adoptada por el ministerio del ramo.

—A nuestros abonados recomendamos la lectura del artículo que con el epígrafe *Las elecciones municipales* publicamos en el lugar correspondiente del presente número.

Crónica general

España

El cañonero *Tarifa* ha regresado de su viaje de exploración para hallar el sitio donde naufragó el *Reina Regente*.

El capitán de fragata D. Miguel Aguirre y Corbeto, que ha dirigido la expedición, muéstrase muy reservado acerca del resultado del viaje.

Se sospecha que la falta de aparatos apropiados al objeto, ha impedido comprobar las afirmaciones de los vecinos de Bolonia.

Las gentes péritas en asuntos náuticos dan poco crédito á lo dicho por los campesinos de Bolonia sobre el naufragio del *Reina Regente* en aquellas inmediaciones, pues á la hora en que suponen ocurrió el desgraciado suceso la mar estaba buena.

Opinan muchos marinos que el crucero se perdió en la boca del Estrecho, pues allí víole luchando con el mar y puesto de través el laúd *San José*.

—Además del decreto indultando á los prófugos y desertores que se presenten para marchar á Cuba, publica la *Gaceta* una circular del ministerio de la Guerra, dando instrucciones para el cumplimiento de aquél.

Los que se presenten serán reconocidos por los médicos militares.

Se incorporarán en el punto de embarque más próximo al de su residencia, y se presentarán á los coroneles jefes de las zonas.

Confírmase que el general Martínez Campos ha teleografiado que necesitará más fuerzas, si la insurrección se extendiera por la provincia de Puerto Príncipe.

—El comité provincial federalista madrileño ha acordado abstenerse de intervenir en las elecciones municipales.

Noticias de Cuba.

Por encargo del general Martínez Campos, que se encuentra en Santiago de Cuba, telegrafía desde la Habana el general Arderius (segundo cabo de la isla), diciendo que el día 14 desembarcaron en Cayo-Rabo (Baracoa) los cabecillas Máximo Gómez y Martí, con siete compañeros, internándose para unirse á los rebeldes.

Dice también el general Arderius, que en Puvial Gateras ha sido batida y dispersada la partida del cabecilla Pérez.

—La prensa madrileña, reconociendo la gravedad que tiene el desembarco de Maceo y Máximo Gómez en Cuba, demuestra la conveniencia de que se sepa la verdad de cuanto en la gran Antilla sucede. Entiende, sin embargo, que no hay razón para abandonarse á los pesimismo por cuanto Máximo Gómez no aportará grandes elementos de acción al separatismo, gastado y enfermo como está, y porque la isla es la primera interesada en vivir unida á España por razones materiales y políticas.

Conviene la prensa en declarar que España está mas resuelta que nunca á no abdicar del papel que la impone su historia.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Las escuelas modernas de gobierno con sus principios disolventes y sus tendencias anárquicas han dislocado los organismos sociales todos, al quererlos vaciar en unos moldes contrarios á su naturaleza y á sus elementos constitutivos. Distanciados de la realidad tangible de las cosas han forjado sistemas empiristas, teorías inconsistentes, fórmulas bellísimas en la idealidad indefinida, á las que han querido sujetar, violentándolos, los hechos y las cosas y los hombres. De este vicio original de las escuelas doctrinarias, arranca como de fuente impura, todo es torrente impetuoso de inmoralidad y falsificaciones escandalosas, ese rebajamiento de caracteres, esa desconfianza y recelo profundo entre gobernantes y gobernados, esa lucha enconada entre la autoridad que propende irresistiblemente á la tiranía y que los súbditos que oprimidos por odiosos vejámenes é irritantes mandatos suspiran y trabajan por la emancipación completa de su servidumbre abyecta.

La autoridad, borrada de su frente la aureola divina del derecho, ha buscado en la fuerza el elemento indispensable para imponerse á las muchedumbres y han concentrado en sí todos los poderes en sus funciones múltiples y en sus ramificaciones diversas, para envolver en sus férreas mallas al pueblo, agitado por corrientes turbulentas de sedición revoltosa.

La centralización de poderes lleva aparejada como derivación ineluctable la muerte de los organismos inferiores, cuya vida y elementos hánse confundido en amalgama monstruosa en el poder central, que por propio instinto de conservación ha tendido constantemente á debilitar la influencia y desarrollo de aquellos hasta anihilarlos y reducirlos á una mera dependencia, á una oficina ecorialesca sin energías ni iniciativas poderosas y fecundas.

Sacratísimos intereses representados fielmente y custodiados con celo vigilante por aquellas instituciones han sido sacrificados sin piedad al interés político, *suprema lex* de nuestros estadistas, avasallándolo todo la política, escuela de vagabundos y aventureros y de ambiciosos que se han encaramado á los altos puestos del Estado, sostenidos por la lisonja, por la adulación y por el favor, que ha sustituido en estos tiempos, al mérito y á la honradéz.

La política, hervidero de pasiones malsanas y apetitos egoistas,

háse corrompido de tal suerte, que para expurgarla de sus ramas podridas, un representante de ella tan eminente como el Sr. Silvela predica la necesidad de una selección cruel y despiadada, para llevar un átomo de confianza al corazón del pueblo, que confunde en un mismo anatema condenatorio á todos los hombres que han intervenido por largos lustros en la dirección de los negocios públicos.

*
* *

Uno de los organismos mas brutalmente atropellados por la desatentada manía centralizadora ha sido el municipio, hermosa institución, que en los dias de su verde eflorescencia y espléndida lozanía, produjo beneficios cuantiosos á los pueblos, de los cuales era genuina y fidelísima expresión.

El Municipio es una prolongación inmediata de la familia y su autoridad y sus funciones tienen un carácter patriarcal y se extienden solo al negocio y administración del patrimonio popular cuya inversión solo puede destinarse al fomento y creación de instituciones, que directa ó indirectamente redunden en beneficio de la población. Crecido á la sombra y al calor vivificante de la parroquia, su fundación es anterior á la provincia y al Estado y por esta prioridad de origen y de nacimiento tiene derechos anteriores y propios, que ningun poder tiene atribuciones para mutilar sin cometer una injusticia enorme.

Estas facultades peculiares y enajenables le han sido negadas y escarnecidas sarcásticamente por la tiranía centralizadora que ha convertido el municipio en teatro de las fazañas caciquiles, en centro de los muñidores electorales, en asilo de los audaces dilapidadores de su propio patrimonio y administradores del ageno, en materia explotable para los alcaldes monterillas, en foco de inmoralidades y en primer eslabón de esa cadena broncínea que ahoga á todos los españoles, haciéndoles bajar la frente, característica postura de los pueblos degradados.

Los partidos políticos vén solo en el Municipio un medio, un fundamento en que apoyar su carrera y le hacen servir de palanca poderosa para levantarlos á las altas cumbres del presupuesto paucista. Sus hombres ván allá ligados con compromisos anteriores, que debilitan y hacen irrisoria su tan cacareada independencia y colocados en posiciones falsas, cuando llegan situaciones críticas y extremadas, en que se ponen de frente los intereses del pueblo y los del cacique ó del diputado que les sostiene desde Madrid, prefieren de grado ó por fuerza sacrificar los primeros al capricho voluntario de los segundos.

De ahí la excepcional importancia que para nosotros revisten las elecciones municipales, excelente ocasión que nos deparan las leyes para llevar al Municipio á nuestros hombres y á nuestros principios y devolverlo con ellos á su pristina pureza y á sus primitivas causas.

Una corriente de protesta airada contra los prácticas gubernamentales se extiende de un extremo á otro de la Península y el pueblo sintiendo las nostalgias del pasado se revuelve airado contra las ideas y los hombres que le sujetan á la prosa pedestre de la vida moderna y no le dejan aspirar el tónico ambiente de los pasados tiempos en que las regiones, la provincia y el municipio desenvolviéndose en sus propias energías y nutriéndose de substancias asimilables á su organismo, escribían con áurea pluma, teñida en su sangre generosa la pátria historia, que mas parece leyenda de titanes por sus hazañas hercúleas y sus glorias inmarcesibles. Mucho bien podemos hacer en el Municipio y en ese labor regeneradora nos han de prestar su concurso todos los hombres de buena voluntad, á cuya timidez y apocamientos se deben en primer término todos los males que lloramos como débiles mujerzuelas, sin saberlos remover con esfuerzo varonil.

Baldomero Trullás.

Correspondencias de "El Baluarte"

Sr. Director de EL BALUARTE.

Santa Coloma de Farnés 20 de Abril de 1895.

Muy Sr. mio y de mi aprecio: Respecto del programa que se dignó insertar en el periódico de su digna dirección, correspondiente al próximo pasado domingo, tengo la mas completa satisfacción de poder manifestar á V. que se llevó á feliz término y con un lleno extraordinario en todos los actos detallados en el mismo y verificados por la nueva orquesta que se vió obligada á repetir la mayoría de los bailables y piezas de concierto y serenata á instancias repetidas del público, que no cesaba de aplaudir y admirar la pulcritud con que eran ejecutadas por aquellos jóvenes músicos, las difíciles piezas obligadas á distintos instrumentos.

Esto es lo que sucedió aunque pese al mal intencionado que mandó fijar unos pasquines fechados el 12 de los corrientes, que mas le valiera no inmiscuirse en tales asuntos y permanecer en el mutismo, que obrar de un modo tan solapado y vergonzoso.

Aquí no se trata de una competencia á la orquesta vieja, pues sobradamente sabe toda la provincia que tal vez es la que goza de mas fama dentro de la misma; aquí lo que se trata de demostrar si es ó nó cierto lo dicho en EL BALUARTE del dia 14 del que rije, en su sección de crónica.

Hoy en vista del excelente resultado de la nueva orquesta podemos

decir mas y es que de no ser ciertas las relevantes cualidades que adornan á su activo director Sr. Serrat, y de la mucha afición de sus jóvenes discípulos, no se les hubiera confiado la ejecución de las piezas obligadas debidas al estro de un maestro que ocupa dentro del arte musical el primer puesto. en nuestra provincia.

Resulta de todo, que el Sr. Serrat ha sembrado con feliz resultado una buena semilla musical que á no tardar dará ópimos frutos.

Repito una y mil veces que son superiores los adelantos que han hecho los individuos que componen la nueva orquesta, sobresaliendo el profesor de contrabajo. Un aplauso á todos ellos y que continuen en la senda emprendida seguros de llevar á feliz término su empresa y cosechar honra y provecho.

Para que los lectores de su ilustrado periódico se convenzan de la mala intención del individuo autor de los pasquines citados, copio uno que textualmente dice:

«La Junta de Festejos.

«Participamos al público de esta villa. que la orquesta la *Juventud Farnense*, no podía ejecutar con toda perfección el Gran Concierto, Gran Serenata y demás bailes anunciados en el programa, por hallarse indispuestos todos los concertistas de dicha orquesta y principalmente su reputado maestro D. Gerónimo Serrat.

«No dudamos que el ilustrado público, los dispensará de tan grandes compromisos, toda vez que ya saben que su reputado maestro alcanzó una gran ovación, al ejecutar una pieza obligada de cada instrumento delante de un numeroso é inteligente público, la primera vez que vino en esta de Santa Coloma.—*La Junta*.—Santa Coloma de Farnés 12 Abril de 1895.»

Hasta otra Sr. Director, se despide de V. su affecmo.

El Corresponsal.

NOTICIAS SOBRE EL CONGRESO SALESIANO

El Congreso Salesiano que en los días 23, 24 y 25 del corriente se celebrará en Bolonia (Italia), ha de resultar una imponente manifestación de fé católica y un verdadero acontecimiento.

Continúan llegando de todas partes adhesiones; sabemos que varios señores y señoras de Barcelona asistirán á él, en representación de los Cooperadores Salesianos de dicha localidad, que todos han mandado sus adhesión

Un medio eficaz para cooperar al éxito del Congreso, es la oración; así que los que no pudieren asistir pueden orar y orar mucho, para que Dios proteja á los que asistan, y mandar su adhesión á D. Miguel Rúa Pbro. sucesor de D. Bosco, á Turín, Cottolengo 32, al que también podrán mandar sus ofrendas los que desearan contribuir con algo á los gastos que se originan. Podrán también dirigirse á cualquier Casa Salesiana.

Las sesiones se celebrarán en la iglesia de Santa Catalina, donde se conserva incorrupto el cuerpo de la Santa.

Nuevos obispos han prometido su asistencia.

La prensa católica española, como igualmente la extranjera, tendrá, en su mayor parte numerosos representantes.

Cincuenta han sido los trabajos llegados para el Concurso musical para un Himno Inaugural del Congreso. La Comisión Examinadora á este objeto formada, después de maduro examen y de dirigir palabras de encomio para todos los autores, ha juzgado como mejor, por responder á las condiciones prefijadas, el del eximio maestro de la Capilla del Duomo de Macerata, Sr. D. Areste Liviabella.

Siguen á este los de los Sres. Alfonso Milani, de la Bolonia; Jeremías Piazzano de la de Vercelli; J. B. Urbano maestro de música del Colegio de Alassio; José Tarraboschi de Treviglio y Agustin Donini de Milán.

LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID EN TIERRA SANTA

Jaffa 6 Marzo.

Desde ayer á mediodía hállanse en este puerto los Duques de Madrid, la infanta Doña Elvira y su séquito, aguardando el buque que hoy debe conducirlos á Egipto.

El 4, víspera de su partida de Jerusalén, oyeron en el altar de la Aparición de Jesús Resucitado á la Virgen, en la basílica del Santo Sepulcro, una Misa que había Don Carlos encargado expresamente para pedir á Dios que proteja á España y la conserve la fé, el mayor y más característico de sus timbres de gloria.

La tarde la pasaron en el convento de San Salvador, asistiendo á un concierto vocal é instrumental verdaderamente notable, organizado por los frailes, que dieron pruebas de poseer en la Comunidad artistas consumados.

De regreso á Casa Nova al anochecer, recibieron en visita de despedida al reverendísimo P. Custodio, Superior general de Tierra Santa, acompañado de los Padres del Discretorio que forman su Consejo y de otra multitud de religiosos.

Ayer, 5, de madrugada se dirigieron á la basílica del Santo Sepulcro para hacer sus últimas devociones y besar una vez más la sagrada piedra en que reposó el cuerpo del Redentor, y elevar una suprema oración al Cielo desde la cumbre del Gólgota, y de allí se encaminaron directamente á la estación para tomar el tren que parte á las siete de la mañana.

Conmovedora en extremo fué la despedida, pareciéndole á D. Carlos que al separarse de cada uno de aquellos religiosos se alejaba de un antiguo y querido amigo.

En muchos de ellos se reunía la condición de ser españoles, pues allí había uno que había militado como capitán en un batallón carlista, vizcaíno; otro, de Bermeo, que había servido en la marina mercante como capitán de barco, y tantos y tantos otros cuyas vidas accidentadas parecen

otras tantas novelas, y que al fin en la paz del claustro han hallado el dulce reposo del marineró que gana el puerto después de deshechas borrascas.

El coche salón ocupado por los augustos viajeros había sido colocado el último del tren, por manera que puestos de pie en la plataforma que lo cierra, pudieron aún por buen rato, después de la marcha, saludar á los hijos de San Francisco y á los Dominicos españoles agitando los pañuelos, pues la vía corre por largo trecho en línea muy recta.

A los dos tercios del camino, en la estación de Rama (el Ramleh árabe) salieron á saludarlos otros Padres de aquel convento y las Religiosas de San José, y á las once y media llegaron á la estación de Jaffa, donde tuvieron la alegría de encontrar otros amigos no menos estimados que los que dejaban en Jerusalén, los Padres de esta hospedería, con quienes ya habían habitado y de los que conservaban tan cariñoso recuerdo.

También se hallaba en la estación un joven compatriota nuestro, el señor Camprubí, empleado en aquel ferrocarril, y que, aunque alejado de la política, sólo por ser español y por conocer el españolismo de D. Carlos, salió á saludarle.

En el convento fueron agradablemente sorprendidos hallando buen número de *Correos Españoles*, mucho más recientes que los leídos en Jerusalén (pues la correspondencia circula con gran irregularidad en el interior de Palestina), llenos de interesantes noticias.

Leyéndolos, y sobre todo conversando en sabrosísimas pláticas con los Padres en la poética azotea del convento, antigua fortaleza de los turcos y de San Luis que domina al temible mar de Jaffa, pasaron sin sentir la tarde entera y las primeras horas de la noche, deplorando unos y otros con toda el alma que tocase ya á su fin este viaje, el que más ha conmovido y más ha interesado á D. Carlos de todos cuantos ha hecho, á pesar de haber recorrido el globo en ambos hemisferios.

La dulce intimidad de aquellas que pudieran llamarse verdaderas pláticas de familia sólo fué interrumpida para recibir las corteses visitas del *kaimakán* ó gobernador de Jaffa, Alí-Bey y de Husuy-Bey, presidente de la Municipalidad.

Hoy miércoles, han oído la última Misa de Tierra Santa, celebrada en la iglesia de San Pedro por el presidente de la Comunidad, el venerable P. Agustín Azpeazu, de Mondragón, uno de los religiosos que honran á España en la seráfica milicia, y que por sus dotes de corazón y de mente ha edificado á los augustos proscriptos.

Un sentimiento llevan éstos al embarcarse; el de haberse tenido que privar, por fortuna solamente al final de la peregrinación, de la grata compañía de Fr. Lavinio, su discreto y solícito guía, que la víspera de su salida de Jerusalén cayó enfermo.

Quien los ha acompañado hasta el fin, y no los dejará más que en la cubierta del buque que los lleve á Egipto, es su inteligente y fiel dragomán, el Sr. Alfonso Alonzo de cuyos servicios quedan altamente complacidos.

M. L.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 20 Abril 1895.

Valores del Estado.	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.	Contado.		
Interior.		69.75		Almansas 5 por 100.	73.25		
Exterior.		80.57		Francias 6 por 100.	95.75		
Amortizable.	80.05			Idem 3 por 100.	53.12		
Cubas, emision de 1886.	100.00			Cédulas no hipotec. 6 por 100	87.00		
Cubas, idem de 1890.	95.00			Orenses 3 por 100	00.00		
Acciones.				Bolsa de Madrid.			
Banco Hispano Colonial.		00.00		Interior.	00.00		
F.-C. Norte de España.		24.10		Bolsas extranjeras.			
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		23.45		Giros.	11.50		
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		8.16		PARIS. Renta Exterior.	71.56		
				Accs. f.-c. Norte Esp.	103.00		
				LONDRES. Renta Exterior.	00.00		
Oro.				Billetes de Banco.			
Centenes Alfonso.	9.50	} . . Se toman. }		Ingleses.	26.97		
Centenes Isabelinos.	12.80			Franceses.	10.20		
Onzas.	9.80			Italianos.	7.20		
Cuartos.	9.40			Suizos.	9.30		
Oro pequeño.	6.50			Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.			
Aumento.	00.00						

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Dia 18 de Abril de 1895.

Oro.	Cupones.
<i>Operaciones.</i>	VENCIMIENTO PRÓXIMO
Centenes Alfonso. 9.80 por 100	<i>Operaciones.</i>
Onzas. 10.10 » »	Billetes Hip. Cuba. 9.30 beneficio
Centenes isabelinos. 13.00 » »	Exterior. 9.20 idem.
Monedas 20 pesetas. 9.70 » »	Interior y Amort. 2.00 daño.
Oro pequeño. 7.20 » »	Giros.
(Precios de compra).	<i>Operaciones.</i>
	Francos 8 dias vista. 10.50
	Libras 30 dias vista. 27.75

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,
domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicia-, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad: por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de explicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

D. Juan Costa y Coll.

Ecquera, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2

(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

ABISINIA

Era don Blas, un viejo octogenario,
Pobre, feo, arrugado y solitario.
Le tiñó la cabeza un peluquero
Y hoy es casado, guapo y con dinero,
Tanto bien asegura
La de ABISINIA sin igual tintura.

Tintura instantánea para el cabello y barba.

De venta en la Peluquería de la REAL CASA, ---Rambla núm. 24.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

Jarabe de Hipopófitos **Gimbernati**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo, insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernati**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernati**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

CAFÉS de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,

tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA

Telegramas

Madrid, 20 (á las 3 madrugada).—Créese que los republicanos progresistas impondrán á los demás su retraimiento en las próximas elecciones.

Telegrafían de Cuba que Máximo Gomez continúa en Puerto Príncipe y Antonio Maceo en Santa Clara.

Se está trabajando con actividad para dar en el triunfo á la candidatura ministerial.

Hoy debe celebrarse el anunciado meeting republicano para protestar contra la conducta de sus jefes en las Cortes.

Pronto estará dispuesto en San Fernando para marchar á Filipinas un batallón de Infantería de Marina.

El señor Sagasta ha manifestado nuevamente que no quiere coaligarse con nadie para luchar en las elecciones.

El periódico *La Lucha* de la Habana dice que 6.000 (?) separatistas forman partida en Santiago.

Asegúrase que en Baracoa hay dos nuevas partidas.

Ha ocurrido una explosión en el cuartel grande de Santiago de Cuba, habiendo que lamentar cinco heridos.

Telegrafían de Tarifa que ha regresado el «Servando» despues de practicar inútiles investigaciones por descubrir el crucero «Reina Regente».

El cónsul de Gibraltar ha manifestado que el vapor inglés «Hajeen» había sufrido averías en la proa á tres cuartos de milla del Cabo Canales y que se sospecha que sufrió un choque con el casco del crucero «Reina Regente», pues allí no marcan escollos las cartas marinas.

El señor Cánovas está presidiendo la reunión de la comisión informadora acerca de la inversión de los fondos para la construcción de la nueva escuadra.

Telegrafían de Lisboa que las fuerzas que se hallaban embarcadas á bordo del vapor «Peninsular», que sufrió una avería en la hélice, saldrán para Lorenzo Marques el dia 29 del actual á bordo del vapor «Vega».

Se ha reunido la comisión parlamentaria investigadora de la inversión dada á los créditos votados para la creacion de una escuadra, acordándose dividirse en tres ponencias.

La una, compuesta de los señores Gamazo y Eguilior, examinará el empleo del crédito.

La segunda, que la componen los señores Moret y Barrio y Mier, estudiará los medios de que pueden disponerse para terminar la construcción de los buques.

Y la tercera, que la forman los señores Moret, Silvela y Azcárate, analizará detalladamente las consecuencias originadas por el modo y forma que se ha dado á la inversión y estudiará los medios para reparar los perjuicios ocasionados.